
 

平成21年度 安曇野市食育推進会議（第1回）  会議概要 

１ 審議会名  安曇野市食育推進会議（第1回）    

２ 日  時  平成２１年７月２４日 午後１時３０分から午後２時３０分まで 

３ 会  場  穂高健康支援センター 集団指導室   

４ 出席者   広田直子会長、小平三枝副会長、須澤大知委員、佐藤賢一委員、安田万里子委員 

丸山美代子委員、三沢千波委員、遠藤あゆみ委員、髙橋千治委員、山田泰子委員 

北上貴久子委員、豊田修身委員、飯澤裕美委員、山田安子委員、藤田光世委員 

５ 市側出席者 松澤直行課長、飯沼利雄課長、有賀朝一課長、内川淑子課長補佐、 

岩崎久子課長補佐、大蔦守雄係長、青柳典子管理栄養士、小松成江管理栄養士、 

笠井美香歯科衛生士  

６ 公開・非公開の別   公開       

７ 傍聴人 ０人    記者 ０人     

８ 会議概要作成年月日 平成２１年７月３０日 

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

(１) 開  会 

(２) 委嘱書交付 

(３) 会長あいさつ 

(４) 自己紹介 

(５) 協議事項 

 ① 食育推進事業について 

 ② 食育推進キャラクター募集について 

 ③ 食育講演会について 

 ④ その他 

(４) 閉会 

 

２ 審議概要 

①食育推進事業について 

（事務局）食育推進事業の説明 

（会 長）食育推進事業について説明がありましたが、何かご質問等ございましたらお出し下さい。 

（委 員）先日行われた、健康づくり推進協議会の中で、保育園と幼稚園の推進内容に差があるという意見が

あり、市の回答は管轄がちがうのでということでしたが、その後進展はあったのでしょうか。 

（事務局）詳細についてはそれぞれの栄養士間で話をしましたが、おいしいものをおいしく食べるといったこ

とは基本にあります。ただ、全体的なところでのすりあわせはまだ進めなければならないといった

状況です。 

（事務局）また、庁内検討委員会の中で今後検討していきます。 

（委 員）市民グループの中で食育について活動しているところがあると思いますが、そういったところとの

協力体制はとれるのでしょうか。 

（事務局）農政課とも連絡をとっているところです。今後の庁内検討委員会の中でも検討していきます。 

（会 長）団体というのは農政課の関係グループといったところでいいのでしょうか。 

（委 員）生活改善グループといった団体などでいいと思いますが。 

（会 長）市でそういった団体と協力体制がとれていくことは大事だと思いますので、今後会議の中で報告を

していただきたいと思います。 

（委 員）歯科検診で、４０歳、５０歳、７０歳はありますが、６０歳については計画にあるのでしょうか、

また、そのことについてどう対応しているのでしょうか。 

（事務局）６０歳歯科検診については、いまのところ予定はありません。ただ、市では骨・歯科検診といった

かたちで、年齢を決めず、受診ができる体制をとっています。 

（委 員）もし、そこで６０歳近辺の受診者が少ないようなら、その年齢だけ空洞状態になってしまうことが

考えられますので、予算があれば、次年度から実施をしていただけたらと思います。 

（事務局）検討したいと思います。 

（会 長）検討していただいて、検診が実施となりましたら、協力体制をお願いします。 

（委 員）学校・給食センターでアレルギー食対応となっていますが、穂高地区はまだ実施されていません。

市統一で対応してほしいのですが。 

（事務局）穂高給食センターのみ改築がまだできていません。施設的な理由でまだ対応が出来ない状態です。

様式２ 



改築については、来年着工、平成２３年８月にはできる予定です。そうしましたら、対応が可能と

なりますのでしばらく待っていただきたいと思います。 

（委 員）１６歳～１８歳の高校生については、各高校対応となっていますが、自立し始めたとても大事な時

期ですので、なんらかの形で連携をとってほしいと思います。 

（事務局）何かの形で連携をとっていきたいと思っています。今後検討していきたいと思います。 

（会 長）食育の標語の募集は平成２４年度となっていますが、もう少し早い方がいいと思ったのですが、何

か理由はあるのでしょうか。 

（事務局）今年度、小中学校でも食育キャラクターの募集をしますので、時期をずらしました。時期について

は検討したいと思います。 

（委 員）アレルギー対応食について、保育園では実施しているのでしょうか。 

（事務局）市内保育園１８園すべてで実施しています。アレルゲンについても医師からの指示で実施していま

す。 

 

②食育推進キャラクター募集について 

（事務局）食育推進キャラクター募集の説明 

（委 員）食育キャラクターについては、今ブームにもなっているが、その中で独自的にやるのはむずかしい

と思いますがよろしくお願いします。保育園や学校にも応募用紙の配布はするのでしょうか。 

（事務局）小中学校へは配布します。作品については、庁内検討委員会である程度しぼりこんでから、食育推

進会議において最終選考をしていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

（委 員）愛称も同時に募集ということになっていますが、キャラクターはこっちがいいが、愛称はこっちが

いいといったことにならないか心配もあるのですが、そのことについてはどうでしょうか。 

（事務局）応募してきた方の気持ちをくんで、このような方法としたいと思います。 

（会 長）応募状況によって検討してもいいかと思います。 

 

③食育講演会について 

（事務局）食育講演会の説明 

（委 員）講演会のスケジュールはどのようになっているのでしょうか。 

（事務局）午後１時３０分から始まり、表彰が３０分くらい、講演を１時間程度で、３時３０分には終了の予

定です。 

（委 員）参集範囲はどのように考えていますか。 

（事務局）庁内検討委員会でもっている団体がありますので、そのようなところに声をかけたり、広く広報し

たいと思います。 

（委 員）活動内容をのせたパネルをおいてみたらどうでしょうか。スペースのこともありますが。 

（会 長）情報交換にもなっていいですね。 

 

④その他 

（会 長）その他、何かありますでしょうか。 

（委 員）今後、関係機関等で情報交換や連携が必要だと思います。長野県で食育ネットワークというものが

ありますが、そこではどんなことをしているのか教えてほしいのですが。 

（委 員）情報交換や、連携した食育に取り組む場になっています。１年前から、登録団体を募集していま

す。今は応募数が少なくなっている状況です。栄養士会、松本大学、食生活改善推進協議会などが

応募しています。広域的に交流できればと思っていますので、みなさんにもご協力お願いします。 

（委 員）以前、豊科にも保健所がありましたが、その頃は保健所主催の催しがあったように思います。今は

そういったことがなく、市民へのサービス低下にもなっていると思います。市民を対象にした、松

本保健福祉事務所との共催事業を考えていただけたらと思います。 

（会 長）本日の議事は以上になります。ご熱心にご審議頂きましてありがとうございました。議事はこれで 

終了させて頂きます。 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課
へ提出してください。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 


